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会　議　録 
 会議の名称 令和５年度第８回　岩舟地域会議

 開催日時 令和６年２月２８日１９時００分　開会　　２０時３４分　閉会

 開催場所 岩舟総合支所会議室棟　第 1会議室

 出席者氏名 別紙 1のとおり

 欠席者氏名 別紙 1のとおり

 事務局職員職氏名 別紙 1のとおり

 その他出席者等 別紙 1のとおり

 会議事項 別紙 2のとおり

 会議の公開又は 

非公開の別

公開

 傍聴人の数 なし

 その他必要事項 -

 会議の経過

 発言者 議題・発言内容・決定事項

 ◆事務局 

 

会長 

 

 

 

 

会長 

Ａ委員 

事務局 

 

 

 

 

会長 

事務局 

 

 

Ａ委員 

事務局 

 

１．開　会 

２．あいさつ 

　　会長あいさつ 

　　 

３．議事  

（１）岩舟文化会館（コスモスホール）中ホールの改修工事について（情報提供） 

〈事務局から説明〉 

委員に意見等を求める。 
バイパスに向かって右側の駐車場は、バスを停められるか。 
資材置き場の件について、東側駐車場に置くかもしれない、ということで、実際は、

工事の入札が終わってから施工業者とどこを使うか打合せをするとのこと。どこを

使うかというのは、今年の５月くらいにならないとわからない。ただ、夏祭りの状況

を文化課の方で業者に伝えて、極力夏祭りの際に影響がないようにしたいというこ

と。 
4 月１日からスケジュールが入っているが、打合せは 5 月か。 
5 月に入札を予定している。我々と文化課で昨年末に打合せを行ったが、工事の内容

からするとそれほど資材を置くスペースが必要になるとは思えない。できるだけ要

望は通したい、というのが、文化課の意見。 
成人式はどこで行うのか。 
協議中だが、大平文化会館を予定している。岩舟中学校体育館も検討したが、暖房設

備や土足で上がるのでシートを敷くなどの対応の関係もあり、午前中大平地域の成
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事務局 
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事務局 
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会長 

 

会長 
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人式を行い、午後岩舟地域の成人式を行うような計画をしている。 
休館中に、草刈りなどの整備をきちんとしてもらいたい。 
休館中どのように行うかわからないが、例年は年２回、うち１回は夏祭りの前に行

っている。休館中の除草について、確認する。 
バイパスから文化会館に入る道の両脇の除草とグラウンドの方の除草は同じ業者が

やっているのか。 
グラウンドの方は、岩舟地域づくり推進課公民館係、文化会館の方は文化課で対応

している。 
中ホールの改修ということで、ロビーとか多目的ホールはそのまま使えるのか。 
入れない。 
冷房施設の修繕はやらないのか。 
来年度予定している工事には入っていない。昨年の地域会議の時、雨漏りの話も出

たが、担当課としても雨漏りがあることは把握しているが、今説明した工事内容に

は、その工事は入っていない。雨漏りの工事を対応するとなると、令和７年度に今説

明した工事とは別の工事としてやることになる。今のところその予定があるかは、

わからない。 
担当課は、雨漏りのことを知っているのか。 
雨漏りの状況のことは知っている。 
２点補足。今の内容を広報とちぎ４月号（３月１９日配布）にて文化課において周知

する。当初の予定２年間閉館を１年半に変更になった報告をするとのこと。令和７

年１０月以降の利用予約については、改めてお知らせするということが、広報とち

ぎに記載されている。 
お知らせは、ホームページと広報誌だけで、利用団体には直接いかないのか。 
確認する。 
では、緊急で何か確認したいことがあれば、直接文化課に問い合わせをしていただ

きたい。 
 
（２）令和７年度実施分地域予算提案事業について 
〈事務局から説明〉 
委員に意見を求める。 
（１．５．栃木シティ FC 関連事業） 
これは、具体的な内容が出てきていないので金額がだせなかったとのこと。地域の

団体などで実施していることもある。地域会議として事業を計画した方がいいのか。

それと、使用料はどうか。 
栃木シティ FC 側と昨年 12 月末一度に打合せをした。地域会議で栃木シティ FC 関

係の事業を行うことについて、相談。その段階では、使用料は今まで通り無料という
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会長 
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会長 
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Ｅ委員 

事務局 

わけにはいかなくなるだろう、とのことだった。３月議会が始まるまでは細かい打

合せをするのは待ってほしい、と本庁から話があったためまだ細かい数字が出てい

ない状況。 
やることによってかかるお金が変わってくる。 
栃木シティ FC 関連事業は、残しておいてどういう風に PR したらよいかというこ

とでよろしいか。 
どこの地域でもサッカーが注目されている。民間に投資してやるということが栃木

市は先駆的。地域が応援しないと。 
PR というのがどこにかかっているのか。栃木シティ FC を応援しようというのは、

違う。本来地域会議は、こういうのを通じてまちづくりにつなげたり活性化しよう

としていて、栃木シティ FC は岩舟地域の資源の一つとしてあるから、それを利用

して地域の交流を進めるということなので、そちらを前面的に。栃木シティ FC に

協力いただいて、みんなで集まる場をつくるきっかけが応援とか。目的はあくまで

も交流。 
課題を解決するための手段の一つでシティを活用するということ。目的達成がシテ

ィの応援というのは違う。 
このまま消してしまうと、一切やらないということになるのか。 
７月くらいまで時間があるので、この部分だけ残して、今後検討していくというこ

とでよいか。今日は残す残さないを検討していく。 
では、１．５の栃木シティ FC 関連事業は残していくということでよろしいか。 
了承 
 
（２．静和地区公民館屋外設備整備事業） 
トイレが 250 万円ということ。電気と給排水工事等をやったときに 300 万円ででき

るのか。それと管理の問題がある。どこかに委託すると委託料として計上する必要

がある。屋根付き休憩所も設置だけなので、ベンチを置くことも考えられる。 
グラウンドを使用している人は、公民館のところへ椅子をもってきて並んで座って

いる。 
屋根があるところは必要かなと思う。トイレは、地域で管理できる体制がなければ

作るものではない。 
ベンチはどうか。 
最後に調整できると思う。 
屋根付き休憩所の大きさについてだが、現在の駐輪所より幅が 50 ㎝くらい大きい。

高さと奥行きは同じくらいのもの。 
屋根だけということだが、下は土か。 
はい。 
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屋根付き休憩所と外水道は残して、屋根付き休憩所をもうワンランク大きくした場

合というのも次回までに見積もっていただきたい。 
次回までに間に合うかわからないが、ワンランク大きくしたものをとる。 
比較できるように、それも調べていただきたい。予算内でできるのであれば、大きい

方を選択ができる。 
静和地区公民館屋外設備整備事業については、トイレだけはずして屋根付き休憩所

と外水道ということで進める。 
了承 
 
（３．岩舟総合運動公園幼児用遊具設置事業） 
利用者数を把握しているか。 
担当課でも把握はしていないと思う。 
現在 350 万円だが、無理だと思う。もしつけるとしたらロッキングチェアとか安め

のもので。以前地域会議で岩舟公民館のところにつけた。あとは、鉄棒とか。そうい

う金額を抑えたもの。以前つけたロッキングチェアがいくらくらいだったか確認し

て次回使えてもらいたい。 
確認する。 
違う遊具で検討するということで、残していく。 
了承 
 
（４．こなら館休憩スペースリニューアル事業） 
床については、貼り替えではなく清掃するということか。 
はい。 
テレビの大きさはどれくらいか。 
今回の計上は 40 インチ。 
とりあえずそのままで残しておくということでよろしいか。 
－了承－ 

 
（６．岩舟版防災ハザードマップ） 
A2 判というとポスターくらいの大きさか。 
新聞一面くらい。 
金額や見づらくなるかもということ、栃木市でも出しているということでいらない

と思う。 
危機管理課で作っている。大事なことなので、市で統一しているものでいい。 
出前講座の中でタブレットを使って、どういう風に見たらいいかという講座をやっ

ているか。 
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ハザードマップに特化した講座はやっていないということだが、今あるメニューの

中でハザードマップをからめた講座を実施するのは可能とのこと。 
実績だが、学童を対象に講座をやったことがあるということだった。 
ちなみに A2 にすると、現在のハザードマップの３～４割くらい小さくなる。 
参考までに、印刷代はいくらくらいか。 
印刷代は 1 万枚で 70 万円。そのほかは人件費。ページごとのデータになっているの

で、岩舟地域のみくっつけて加工する加工代が一番かかる。 
これに関しては、無しということで進める。 
了承 
 
（７．８．小学生向け自転車安全教室） 
令和７年度の中学生向けの自転車安全教室は実施するということでよいか。 
はい。３年に１度行うということで確定である。 
学校側はどうか。 
反対の意見はない。できるのであれば是非ということ。 
スタントマンがきて、というよりは地域のこういう方たちがきて自転車の乗り方を

教えてくださったりとかがいい。小学生には過激だという話もあった。子どもたち

が自転車に乗る機会が少ない。プロの人、あこがれる職業の人が来てくれるほうが

いい。 
宇都宮ブリッツェンは実際こういう活動をしているのか。 
地域貢献活動ということで、行っている。基本、無料で行っているが、それだと人気

が殺到し抽選ということになってしまうので、１校当たり１０万円くらいで優先的

にやってもらえるようだ。 
では、小学生向け自転車安全教室については、８番（宇都宮ブリッツェンを招く）で

採用して考えていきたいと思うが、よろしいか。 
了承 
 
（９．高齢者向け自転車安全教室） 
下野新聞に載っていたが、県の交通安全協会でマロニエ号という安全教室が無料で

やるということ。高齢者の安全教室にも力を入れ PR していきたいと書いてあった。

小学生の低学年向けと高齢者はこれでできるのではないか。 
幼稚園に来ていたりする。 
シニアクラブ岩舟支部のスポーツ大会が年に１回ある。場所が芝生の上でとかでき

るか。 
車の乗り入れができればできる。小学校の校庭だったらできる。体育館でやる場合

もある。自転車同士だけになるが。それでもかなり激しい。外でやれば車と自転車が
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ぶつかる。 
シニアクラブの輪投げ大会が岩舟体育館で毎年行われる。結構な数が集まる。 
高齢者の自転車教室については、場所のこともあるので、どこならできるのか確認

していただきたい。 
確認しておく。 
場所を検討するということで、残していくということでよろしいか。 
了承 
 
では、６．岩舟版ハザードマップ、７．小学生向け自転車安全教室、２の静和地区公

民館トイレを除くことにする。 
地域予算提案事業については、以上だが、皆さんから何かあるか。 
では、事務局の方でお願いします。 
今回の話し合い結果をもとに、担当課と再度協議して事業を絞り込んでいく。詳細

が決まる中で、金額が上がることもある。 
 
（３）令和６年度地域会議開催日程について 
〈事務局から説明〉 
来年度の会議開催日程について委員に意見を求める。 
日程について了承 
 
（４）その他 
・３月２３日（土）いわふね桜まつり開催について 
・令和５年度地域予算提案事業、今年度実施の「岩舟地域ふるさと PR 動画修正事

業」が１月に完了。 
　DVD 視聴 
・岩舟公民館ふれあい公園の四阿撤去完了について報告 
 
４．連絡事項 
・１月１３日（土）に実施した地域自治交流会について報告 
　参加した会長、Ｂ委員が補足。 
 
次回地域会議　３月２７日（水）１９時から 
 
５．閉会（20：34）
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別紙 1 

出席者（委員） 

会長　髙久　厚子　　　　委員　越沼　和子 

委員　斉藤　栄吉　　　　委員　瀬下　紀明 

委員　寺澤　保之　　　　委員　栃木　光子 

委員　永島　仁一　　　　委員　広瀬　昌子 

委員　深津　智子　　　　委員　三柴　茂 

委員　三ツ森　紀子　　　委員　渡辺　和枝 

 

欠席者（委員） 

副会長　横塚　勇気　　　委員　相良　栄　　　委員　渡辺　久夫 

 

事務局 

　堀江　克実（岩舟地域づくり推進課課長） 

　海老沼　剛志（岩舟地域づくり推進課係長） 

　堀江　裕美（岩舟地域づくり推進課主査） 

　石原　里紗（岩舟地域づくり推進課主任） 
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別紙２　会議事項 

１．開　会 

２．あいさつ 

３．議　事 

　（１）岩舟文化会館（コスモスホール）中ホールの改修について 

　（２）令和７年度実施分地域予算提案事業について 

　（３）令和６年度地域会議開催日程について 

　（４）その他 

４．連絡事項 

　　・地域自治交流会実施について 

　　・次回　令和５年３月２７日（水）午後７時 

５．閉会 
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